
 
COMUNE di CURINGA 

Provincia di Catanzaro 
 

ORIGINALE/COPIA 

 

 

VERBALE DI DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE 
 

 

N. 13  del  30/08/2018 

 

 

OGGETTO :    Recesso del Comune di Curinga dall’Unione dei Comuni “Monte Contessa”. 

 

L’anno DUEMILADICIOTTO, il giorno trenta del mese di agosto, alle ore 17,30, nella sala consiliare, 

si è riunito il Consiglio Comunale, in  sessione straordinaria ed  urgente,in seduta pubblica, convocata 

dal Presidente del Consiglio Comunale Dott.ssa Veneranda Calvieri con avviso del  28/08/2018 Prot. n. 

5327     

Fatto l’appello nominale risultano presenti i Signori: 
 

COGNOME  NOME CARICA PRESENTE ASSENTE 

SERRAO Vincenzo Sindaco X  

DENISI Immacolata V.za Consigliere  X 

SORRENTI Maria “ X  

FRIJIA Giuseppe “ X  

FERRARO Pasquale “ X  

CESAREO Maria “ X  

SORRENTI Roberto “  X  

CALVIERI Veneranda Presidente C.C. X  

AZZARITO 

CANNELLA 
Nicola Consigliere X  

LO RUSSO Tommaso “ X  

SERRATORE  Barbara Ornella “ X  

PELLEGRINO Salvatore  X  

PALLARIA Domenico Maria   X 

   TOTALI                                                                                                 N °      11                 N ° 2 

 

 
Partecipa con funzione consultive, referenti, di assistenza giuridico amministrativa e verbalizzazione 

(art.97, comma 4, D.Lgs. n. 267/2000) il Segretario Comunale Dott.ssa  Mariagrazia Crapella. 
 

La Dott.ssa Veneranda Calvieri, nella Sua qualità di Presidente  del Consiglio, riconosciuto legale il 

numero degli intervenuti, , essendo presenti n. 11 consiglieri su n. 13 consiglieri in carica, dichiara aperta 

la seduta per la trattazione dell’oggetto su indicato. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



IL PRESIDENTE DEL CONSIGLIO  
 
 

Prima di iniziare la seduta si dà atto che il Consigliere Comunale Dott. Domenico Maria Pallaria ha 

fatto pervenire al prot. n. 5382 del 30.08.2018 comunicazione di impossibilità di partecipazione 

all’odierna seduta comunale per impegni istituzionali precedentemente assunti e non prorogabili. 

 

Si passa alla discussione del presente punto all’ordine del giorno. 

 

Sull’argomento relaziona brevemente il Presidente del Consiglio Comunale che espone le ragioni 

sottese alle scelte di recedere dall’Unione. 

 

Successivamente prende la parola il Sindaco il quale si sofferma sulle motivazioni che hanno portato i 

consiglieri comunali ad adottare la decisione di recedere dall’Unione dei Comuni “Monte Contessa” 

così ribadendo quanto già illustrato  dal Presidente del Consiglio Comunale nella sua relazione, 

evidenziando che le spese di partecipazione all’Unione da parte del Comune di Curinga sono 

notevolmente onerose. 

L’Unione è un Ente complesso che nel corso degli anni non è mai riuscito a realizzare gli obiettivi per 

i quali è stato costituito. 

Il Sindaco evidenzia che oggi questa Amministrazione vuole occuparsi dello sviluppo di tutto il 

territorio ed in quest’ottica  è necessario che ci sia un avvicinamento a tutti quegli Enti che, come il 

Comune di Curinga, si affacciano sul Golfo di Sant’Eufemia. 

Si è già avviato un percorso per la costituzione di un Consorzio per lo sviluppo del territorio costiero. 

E’ già stata costituita l’Associazione “Riviera dei Tramonti” alla quale questo Ente intende 

partecipare al fine di consentire la valorizzazione della zona marina del nostro territorio. 

Pertanto, dopo la relazione, il Sindaco propone di votare il recesso dall’Unione per le motivazioni 

sopra riportate. 

Successivamente prende la parola il Consigliere Comunale Pellegrino Salvatore il quale sottolinea 

che dalle sedute precedenti emerge la volontà, da parte di tutti i comuni dell’Unione, di voler 

cambiare la gestione tanto che si è iniziato con la nomina di un nuovo Presidente e soprattutto 

l’attuale Amministrazione si trova ad avere già tutto pronto per poter partire visto e considerato che si 

è arrivati ad una fase molto avanzata circa la creazione della struttura amministrativa, tant’è che basta 

soltanto indicare le figure da far entrare nella pianta organica dell’ente Unione dei Comuni Monte 

Contessa a seguito di quanto deliberato in una delle ultime giunte dell’unione, inoltre, continua nel 

dire che alcuni Sindaci si stanno adoperando per il rilancio dell’Unione e non hanno nessuna 

prospettiva di recedere, come invece si vuole far credere. 

Nell’ultimo Consiglio Comunale si è proceduto alla nomina dei rappresentanti presso il Consiglio 

dell’Unione e non si è manifestata alcuna volontà di recesso dall’Unione. 

Il Consigliere Pellegrino propone di mettere ai voti il rinvio del presente punto all’ordine del giorno 

al fine di avere più tempo per adottare questa decisione importante, auspicando un maggiore 

coinvolgimento, anche con un Consiglio Comunale aperto, di tutte le forze politiche del territorio 

dell’Unione. D’altronde proprio il mancato coinvolgimento lamentava anche l’attuale Vice Sindaco, 

oggi assente, nel consiglio dell’Unione del 17/01/2017 quando ancora faceva parte della minoranza. 

A tal proposito, il Consigliere Pellegrino, chiede altresì, a cosa fosse dovuta l’assenza del vice 

sindaco vista l’importanza del punto all’ordine del giorno, e se la stessa fosse favorevole al recesso. 

Il Sindaco replica che nella precedente seduta Consiliare la maggioranza aveva cercato di coinvolgere 

il gruppo di minoranza sulla possibilità di recedere dall’Unione. 

Prende la parola il Consigliere Lo Russo. Lo stesso sottolinea che nel programma amministrativo del 

gruppo di minoranza era stato espressamente previsto quale obbiettivo il rilancio dell’Unione. 

Il Sindaco replica che sono già otto gli anni da quando è stata costituita l’Unione e che nel corso di 

questi anni non è stato fatto nulla per mettere in moto la struttura amministrativa, per il Comune di 

Curinga ci sono state solo spese, nessun vantaggio è mai stato riscontrato per questo Ente. 

Prende la parola il Consigliere Sorrenti Roberto il quale ribadisce che l’Unione non ha provveduto a 

costituire la struttura amministrativa con del personale per lo svolgimento in forma associata dei 

servizi e che per  il Comune di Curinga ci sono state solo spese. 

Pertanto, considerate le ristrettezze economiche degli Enti Locali non sussistono più le condizioni per 

continuare a sperare che l’Unione possa partire con lo svolgimento dei servizi essenziali affinchè si 

possa realizzare una riduzione delle spese. 

Interviene il consigliere comunale Barbara Serratore, la quale evidenzia come anche la precedente 

Amministrazione comunale aveva espresso dei dubbi circa il funzionamento dell'Unione, ma Curinga 

non ha da rimproverarsi nulla in merito. Ritiene che bisognerebbe lavorare per far decollare 

definitivamente l'Unione, visto che sono cambiati anche gli scenari: Curinga infatti ha dei nuovi 

rappresentanti.  

Sottolinea come occuparsi della valorizzazione della zona marina del nostro territorio non comporta il 

recesso dall'Unione, una cosa non esclude l'altra pertanto si potrebbe lavorare in entrambe le 

direzioni.  



Poi, se si ritiene che lo "strumento" Unione non abbia funzionato, non potrà funzionare neanche un 

Consorzio di comuni che andrebbe ad incontrare le medesime difficoltà, soprattutto per quanto 

comporta il personale da assegnare allo stesso.  

Inoltre, anche quest'ultimo non produrrebbe i risultati sperati in tempi brevi ma bisognerebbe 

investire in termini di risorse finanziarie e umane, pertanto sarebbe un controsenso recedere 

dall'Unione esistente per aderire ad un Consorzio che ancora non esiste.  

 

Successivamente interviene il Consigliere Ferraro il quale sottolinea che gli altri Comuni che 

aderiscono all’Unione hanno una dimensione demografica diversa da quella del Comune di Curinga 

che li porta ad avere l’obbligo di far parte di un’Unione, ecco la motivazione per la quale loro sono 

convinti di un futuro rilancio della stessa. 

Interviene il Consigliere Comunale di Maggioranza Sorrenti Maria la quale ricorda che quando si 

votò per aderire all’Unione lei faceva parte del Consiglio Comunale  ed espresse il voto contrario in 

quanto i comuni non sono mai riusciti a far partire un servizio insieme, troppi sono i campanilismi e 

troppe sono le differenze che esistono sui territori. 

 

Udita la discussione si passa alla votazione della proposta di rinvio del presente punto all’ordine del 

giorno fatta dal Consigliere di minoranza Pellegrino. 

Voti favorevoli 3, contrari 08, astenuti 0. 

 
IL  CONSIGLIO COMUNALE  

 

PREMESSO CHE:  

•Con atto costitutivo in data 02/12/2010, registrato  all’Agenzia delle Entrate di Lamezia Terme al n. 

612 in data 10.03.2011, i Comuni di San Pietro a Maida, Curinga, Maida, Jacurso e Cortale 

costituivano l’Unione dei Comuni denominata “Unione Monte Contessa”in conformità all’art. 32 del 

D. Lgs. 267/2000;  

CONSIDERATO CHE i Comuni dell’Unione "Monte Contessa", nelle more di avviare la struttura 

organizzativa della stessa Unione, alla quale trasferire la gestione dei servizi e funzioni in 

ottemperanza alle disposizioni di cui all’art. 19 del D.L. 95/2012, convertito in legge 135/2012, si  

determinavano di gestire in forma associata due funzioni fondamentali:  

• Il servizio di Polizia Municipale e Locale, con il Comune di Curinga Ente Capofila, come da 

deliberazione C.U. n. 5 del 27/09/2012 avente ad oggetto: “Gestione in forma associata funzione 

Polizia Locale. Approvazione schema di convenzione propedeutica all’accentramento della funzione 

di P.L. in seno all’Unione dei Comuni “Monte Contessa” , recepita dall’Ente con atto giuntale n. 28 

del 30/10/2012;  

•I Servizi Sociali, con il Comune di San Pietro a Maida Capofila, come da deliberazione C.U. n. 6 del 

27/09/2012 avente ad oggetto: “Gestione in forma associata funzione Servizi Sociali. Approvazione 

schema di convenzione propedeutica all’accentramento della funzione in seno all’Unione dei Comuni 

“Monte Contessa” , recepita dall’Ente con atto giuntale n. 29 del 30/10/2012; 

DATO ATTO CHE, successivamente,  con deliberazione adottata dalla Giunta dell’Unione, n. 11 

del 24/06/2014, concernente “Art. 19 del D.L. n. 95/2012, convertito nella legge n. 135/2012. Avvio 

delle funzioni associate nell’Unione dei Comuni Monte Contessa”, avente valenza propulsiva per 

l’avvio della gestione unitaria delle seguenti funzioni fondamentali di cui all’art. 19 della legge 

135/2012 di conversione del D.L. n. 95/2012 e s.m.i.,  i cinque comuni aderenti all’Unione in 

questione stabilivano di avviare  il procedimento per  la gestione associata delle seguenti funzioni:  

•Organizzazione dei servizi pubblici di interesse generale di ambito comunale, ivi compresi i servizi 

di trasporto pubblico comunale;  

•Catasto, ad eccezione delle funzioni mantenute dallo Stato;  

•Pianificazione di Protezione Civile e di coordinamento dei primi soccorsi;  

•Organizzazione e gestione dei Servizi Scolastici;  

•Progettazione e gestione del Sistema Locale dei Servizi Sociali ed erogazione delle relative 

prestazioni ai cittadini;  

•Polizia Municipale e Polizia Amministrativa Locale; 

VISTI, altresì, i seguenti atti : 

- Del. C.U N° 03 del 05/05/2015 ad oggetto :”Approvazione Regolamento del Corpo di Polizia 

Locale dell’Unione dei Comuni di “Monte Contessa”; 

- Del. C.U.  n.06 del 05/06/2015: ad oggetto: “Approvazione Regolamento Servizi Sociali.”, 

con i quali si cercava di imprimere un’accelerazione al processo di accorpamento delle funzioni in 

seno all’Unione dei Comuni “Monte Contessa”  attraverso l’approvazione dei regolamenti succitati  

che doveva  rappresentare l’atto  propedeutico all’accentramento in seno all’Unione  delle funzioni di 

Polizia Locale  e dei Servizi sociali; 

RILEVATO, però, che la fase operativa dell’integrazione dei servizi sopra menzionati, nonostante il 

notevole lasso di tempo ormai trascorso dall’adozione dei  necessari atti deliberativi, di fatto non si  è 

mai perfezionata per le innumerevoli difficoltà incontrate riguardanti  in primis il  trasferimento del 

personale dai singoli comuni all’Unione : in tal senso è significativo il fatto che non si sia andati oltre 



l’approvazione di criteri generali in materia di ordinamento degli uffici e dei servizi ( vedi  Del.  C.U. 

n. 2 del 04/02/2016 ); 

CONSIDERATO che questa Amministrazione, all’atto del proprio insediamento si è soffermata ad 

analizzare e rilevare le problematicità e criticità della gestione associata svolta dall’Unione del 

Comuni “Monte Contessa”,partendo dalle considerazioni già espresse in seno al Consiglio 

dell’Unione in data  17/01/2017 ( vedi verbale di deliberazione del C.U. avente ad oggetto: “Analisi e 

prospettive nel proseguimento delle finalità ed obiettivi dell’Unione dei Comuni “Monte Contessa”,al 

fine di valutar le modalità e condizioni per un’eventuale prosecuzione del progetto avviato; 

VISTE le risultanze di tale gestione unitaria, comprovata agli atti , dalle quali emerge la criticità di 

una gestione unitaria all'interno di un ambito territoriale  avente caratteristiche, esigenze e bisogni 

diversificati; 

DATO ATTO che le difficoltà  operative  in seno all’Unione si sono manifestate, da ultimo,  anche 

con riferimento alla gestione del progetto SPRAR avviato dall’Unione dei Comuni con delibera di 

Giunta n.2 del 10/02/2016 e successivamente ceduto con delibera di  G.U. n.17 del 20/09/2017 ed  a 

decorrere dal 01/01/2018 dall'ente Unione “ Monte Contessa”  in favore dei  comuni di Cortale e 

Curinga per evidenti criticità che risultano agli atti ( vedi la corrispondenza tra l’Unione ed il 

Ministero dell’Interno  Ente erogatore dei finanziamenti del progetto in questione); 

EVIDENZIATO, dunque, che si è potuto constatare che, nonostante  la dichiarazione di intenti  degli 

Enti aderenti da ultimo ribadite nella seduta del Consiglio dell’Unione del 17 gennaio 2017, il 

modello associativo, così come impostato dall’origine, non ha consentito 

 ai comuni aderenti di raggiungere gli obiettivi di maggior efficienza, efficacia ed economicità 

prefissi e non sono stati riscontrati effettivi benefici in termini  di migliore servizio all’utenza; 

RILEVATO che , in funzione di tale valutazione, si ritiene di dover procedere con formale atto di 

recesso, interrompendo l’attuale esperienza associativa fondata sul modello dell’Unione dei Comuni, 

con decorrenza 01/01/219, in conformità alle vigenti disposizioni statutarie, senza, comunque 

precludere , per il futuro , eventuali strade alternative di collaborazione e gestione associata che, 

tuttavia, non seguano il modello dell’Unione dei Comuni; 

RITENUTO di provvedere, in ragione di quanto sopra esposto,  in merito e conseguentemente di 

uscire dalla Unione  chiedendo di rendere operativo il recesso, nel rispetto delle previsioni statutarie, 

a far data dal 01/01/2019; 

VISTO l’ Articolo 4 dello Statuto  come  modificato  con deliberazione del C.U. n.10 del 14/06/2013, 

che così recita: 

“ – Durata e Scioglimento dell’Unione  

1.La durata dell’Unione è di anni 30, prorogabile alla scadenza previa deliberazione di G.C. da 

assumere a maggioranza assoluta dei componenti.  

2.Il recesso dall’Unione anche di uno solo dei Comuni non determina lo scioglimento dell’Unione 

stessa.  

3.Il recesso deve essere deliberato e comunicato al Presidente dell’Unione entro il mese di agosto ed 

ha effetto a decorrere dal primo gennaio dell’anno successivo.”;  

UDITI  gli interventi  riportati nel verbale della seduta odierna; 

ACQUISITI  i pareri favorevoli di regolarità tecnica e  contabile espressi dai responsabili dei servizi 

interessati, ai sensi dell’art. 49 del D.lgs. 267/2000 come modificato dall’art. 3 comma 1 lett. b) del 

D.L. 174/2012 convertito nella legge 7 dicembre 2012, n. 213 e dell’ art. 147 bis D.lgs. 267/2000 

introdotto dall’art. 3 comma 1 lett. d) del D.L. 174/2012 convertito nella legge 7 dicembre 2012,n. 

213; 

VISTO il D. Lgs. 18 agosto 2000, n. 267,recante: "Testo Unico delle Leggi sull'ordinamento degli 

Enti Locali", e successive modificazioni; 

VISTO il vigente Statuto  dell’Unione dei Comuni “Monte Contessa”;   

ACCERTATO che la competenza a deliberare sulla proposta in oggetto appartiene al Consiglio 

comunale ai sensi dell’art.42 del D.Lgs. 267/2000; 

 

Si passa alla votazione del presente punto all’ordine del giorno che viene approvato con voti 
favorevoli 08 (maggioranza), n. 03 contrari (minoranza: Pellegrino, Serratore, Lo Russo), 
astenuti 0, su numero 13 consiglieri assegnati di cui  11 consiglieri presenti e votanti. 
 

DELIBERA 
 

DI RECEDERE per i motivi espressi in premessa, che costituiscono parte integrante e sostanziale 

del presente atto, dall’Unione dei Comuni “ Monte Contessa” ai sensi dell’art.4, comma 3 dello 

Statuto dell’Unione, con effetto a partire dal giorno 01/01/2019; 

DI COMUNICARE, nel rispetto del termine espressamente indicato nello statuto dell’Unione ( 31 

agosto ) , il presente atto al Presidente dell’unione dei Comuni “Monte Contessa” ed, altresì, ai 

Sindaci dei comuni aderenti all’Unione di cui trattasi. 

DI INCARICARE tutti i competenti uffici comunali ad attivarsi per i necessari e conseguenti 

passaggi amministrativi, previsti anche nell’ambito dello Statuto dell’Unione, al fine di gestire il 

periodo fino al 31/12/2018 e rendere operativo il presente recesso a far data dal 01/01/2019. 
 

Successivamente, stante l’urgenza, 



ESPERITA votazione palese  per alzata di mano con il seguente esito: 

Presenti e Votanti n.11 Astenuti n. 0 Voti favorevoli n. 08 ( maggioranza)  Contrari n. n. 03 contrari 

(minoranza: Pellegrino, Serratore, Lo Russo); 

 
 

D E L I B E R A  

 

 DI RENDERE la presente immediatamente eseguibile ex art. 134,comma 4, del D. Lgs. 267/00 con 

separata votazione riportante il seguente esito: voto unanime favorevole. 

 



 
 

COMUNE DI CURINGA 

    Provincia di Catanzaro 

 

 

 
Proposta di deliberazione per: 
 

 Giu   Giunta Comunale  
 

        Consiglio Comunale   n. 13 del 30/08/2018 
 

 

OGGETTO :  Recesso del Comune di Curinga dall’Unione dei Comuni “Monte Contessa”. 
 

                     PARERI AI SENSI DELL’ART. 49, comma 1° del D.Lgs 267/2000 

così come integrato e modificato dal D.L. 174/2012, convertito in legge 213/2012  

 

 
PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA 

 

 

Visto, si esprime parere favorevole in ordine alla regolarità tecnica della deliberazione sopra indicata. 

 

Curinga, lì 28 agosto 2018 
                                                                          IL RESPONSABILE DEL SERVIZIO 
                                                                            F.to    Dott.ssa Mariagrazia Crapella 
                      
      
 

 

 

 

 

 

 PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE 
 

 

Visto, si esprime parere favorevole in ordine alla regolarità contabile della deliberazione sopra indicata. 

              
Curinga lì,                                                                    IL RESPONSABILE DEL SERVIZIO  

 

          
NON DOVUTO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
 

Il presente verbale viene letto, approvato e sottoscritto come segue: 

 

 IL  Presidente                                                                                  Il Segretario Comunale 

     f.to   Veneranda Calvieri                                                            f.to    Dott.ssa Mariagrazia Crapella 

 

 

Relata di pubblicazione 

 

Il sottoscritto Responsabile dell’Area Amministrativa-Affari Generali, visti gli atti d’ufficio, certifica che copia 

della presente deliberazione viene pubblicata, a decorrere dalla data ODIERNA all’Albo Pretorio del sito 

informatico dell’Ente www.comune.curinga.cz.it per 15 giorni consecutivi,  ai sensi dell’art. 124 del D. L.vo n. 

267/00.      

  

Curinga,  26/09/2018  

                                                                                                                                                 Il Segretario Comunale      

                                                                         f.to   Dott.ssa Mariagrazia Crapella                   

 

 

DICHIARAZIONE di ESECUTIVITA’ 

 

Si attesta che la presente delibera è divenuta esecutiva, in data  ODIERNA ai sensi dell’art. 134, comma 4 

del D. L.vo n. 267/00, in quanto dichiarata immediatamente eseguibile. 

       

Curinga,  26/09/2018 

                                                                                                                  Il Segretario Comunale 

                                                                                       f.to   Dott.ssa Mariagrazia Crapella                               

 

 

 

E’ copia conforme all’originale. 

 

Curinga,  26/09/2018 

                                                                                                            Il Segretario Comunale 

                                                                                                        Dott.ssa Mariagrazia Crapella 

 


